

HIPOTESIS DE TRABAJO

1. Nuestras Ciudades son cada minuto más ineficaces como herramientas de Desarrollo y prometen convertirse, a muy corto término, en insalvables obstáculos al progreso general del País.
2. La Población Urbana Colombiana, que va camino de constituir el 80% del total de la población del País, es amoralmente inconciente de lo que representa La Ciudad como medio ambiente esencial para su propio bienestar y el de su Comunidad, su inmediato presente y su futuro más lejano.
3. La Empresa de construir-hacer Ciudad, al igual que un número cada vez mayor de Empresas en el País (Colpuertos, Ferrocarriles Nacionales, Seguro Social, Inderena, Focine, Cajanal, Edis, Empresa de Acueducto de Bogotá, Servicios Públicos de Barranquilla, etc.etc.etc.etc.)(El IDU y la Comisión de Etica del Senado), es una empresa quebrada pero esencial, que como tal, requiere tratamientos de emergencia imposibles de confiar tan sólo a las ineptas manos Estatales; Se requiere intervención decidida e intensa del sector Privado, hoy, ahora, ya, ... en todos los frentes. El Ciudadano tiene que responsabilizarse de lo que es suyo: LA CIUDAD.
4. La Empresa del Desarrollo, en la que todos debiéramos estar comprometidos solidariamente, tiene una maquinaria central de la que todos nos servimos a diario, que debería por ello permanecer con sus miles de componentes en óptimos niveles de mantenimiento y desempeño; Esa maquinaria extraordinaria es La Ciudad, que entre nosotros está total y absolutamente abandonada a su suerte, pauperizada antes que enriquecida, violada antes que preservada, envilecida antes que cultivada, ... y ello, de manera sistemática, continua, día y noche, 365 días al año todos los años, en una conducta colectiva demencial y suicida, sólo comparable a la del feto en gestación que apuñalea su propio utero materno. Desarrollo, Civilización y Ciudad son sinónimos.
5. En su explosivo crecimiento, las Ciudades Colombianas persiguen ciegamente modelos foráneos donde el vehículo automotor privado, individual, y enormes recursos económicos y técnicos son el determinante básico de conformación. Esos modelos corresponden a Países Desarrollados o Postdesarrollados que en forma alguna son equiparables a Colombia. Nosotros y los Países Subdesarrollados en general, hemos sido incapaces de forjar nuestros propios modelos, mas quizás para el Peatón que para el Vehículo, más para el Inmigrante desvalido que para el nativo poderoso, mas dentro del criterio de Estandares Mínimos que en el espejismo de Dallas, Manhattan, Tokio, Miami o similares. Necesitamos ser más imaginativos, creativos y realistas en la formulación de planes para nuestras Ciudades; Mas auténticos.
6. Necesitamos reconocer o institucionalizar quizás como modelo, que nuestras Ciudades, a partir de un homogéneo núcleo central histórico, entraron en la pugna Ciudad Formal vs Ciudad Informal. Siendo la Ciudad Formal aquella parte que nace dentro de las Normas, con estandares foráneos, buscando a todo costo parecerse a Miami. En tanto la Ciudad Informal es aquella nacida del fango de la desesperación, con materiales de desecho, en terrenos prohibidos. La Formal, por total carencia de mantenimiento y por mala construcción, se deteriora rápidamente. La Informal, muy muy gradualmente, a pura base de ansiedad insaciada, mejora relativamente sus estandares, buscando a toda costa parecerse a la Ciudad Formal. La Formal se informaliza en tanto la Informal busca formalizarse.

De allí nace una interacción apasionante, tan vital como nunca antes experimentó la Humanidad en proceso alguno evolutivo. Quizás sólo la desaparición masiva de los Dinosaurios de la faz de La Tierra, sea comparable en dramatismo al cambio que se genera bajo nuestras incrédulas miradas en las calles y plazas y esquinas y cuartos de nuestras Ciudades. Como culminación de ese largo proceso del Hombre haciendo Ciudad, que tuvo ya espléndidos resultados en la Babilonia de Nabucodonosor, la Atenas de La Acropolis clásica, la Roma del Foro Senatorial, la Machu Picchu Inca o la Ciudad Perdida Tairona, en Colombia y Países tercermundistas, en los albores del siglo 21, a mas de 30 siglos de iniciado el esfuerzo urbanizador, producimos lo que Carl Sagan podría denominar como especie de sopa cósmica primigenia o mas sencillamente CAOS; La espesa sopa urbana del caos actual, sopa ruidosa, fétida, tóxica, nuestra querida sopa diaria de trancones, apagones, explosiones y atracos, es el principio de un nuevo tipo de Ciudad, o será mas bien el final final de La Ciudad como fórmula.??

¿ ASÍ COMO POR LA INVASION
DE NUESTRA CIUDAD?